DERISOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO

LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII -- Número 7007

Director-propletarie: ELISEO RUIZ

Dirijase la correspondencia al Apartade de Cerrecs número 19

Lunes 19 de Enero de 1925

COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

DEFENSORES DEL BEY

Coincidiendo con la fiesta onomástica de don Alfonso XIII, se celebrará en Madrid un homensje al Soberano, homenaje que tendrá el doble significado de adhesión a la monarquia y de protesta por la campaña hecha en el extranjero por determinados señores, que tenian como la cosa más sencilla del mundo arrojar del trono al Rey y proclamar una república.

El homenaje, sin duda, ha de resultar grandioso. En él tomarán parte representantes de todos los Ayuntamientos y Diputaciones, los adheridos a la Ución Patriótica, los diversos organismos oficiales y los muchos elementos que simpatizan con la realeza y para quienes uo cambio de instituciones es un salto en les tiniebles.

Es natural que el Directorio movilice todos los resortes de que dispone y que todos esos elementos y organismos se apresten a tomar parte entusiástica en este acto de protest ación de fé monárquica y en esa magna función de des gravio, pues to que se ha pretendido herir de muerte a lo que simboliza esa fé y 6358 creencias, a la augusta persona del Rey, que por lo mismo que no puede defenderse directamente ha de ser defendido por sus admirado. res, que están muy en su punto aprovechando la ocasión que les han dado nuestros revolucionarios de «doub!é» para realizar esos actos de homenaje.

Ahora se darán cuenta los señores Blasco Ibáñez y sus conmilitores de que su-labor revolucionaria ha dado frutos completamente contrarios a los que ellos esperaban. Y es que nuestros revolucionarios continú n plantados en los años del 60 al 70 del siglo pes do y no hay quien los mueva de ahi. No se dan cuenta de que, sparte el malest∘r público producido por las insansateces cometidas durante los reinados de Fernan. do VII y de Isabel II y la aflión que militares y paisanos tomaron de andar siempre a tiros por la costumbre de hacerlo en las guerras e intentonas carlistas, en aquellos tiempos había fruto abonado para las algaradas y las revoluciones, no sólo por el cambio de régimen del absolutismo al constitucionalismo, sino por la inquietud que producia la movilidad en los empleos públicos y la poca regularidad con que se .. cobraban las pagas y haberes. Pero hoy no es así. Pasó el furor por la politica; los empleados se sienten tranquilos en sus destinos; civiles, militares y elesiásticos perciben puntualmente sus haberes y consig. naciones; los obreros cobran jornales decorosos, y todo ello hace que sean muy pocos los ciudadanos que tengan ganas de echarse a la Calle en plan de revolucionarios. Por no tener en cuenta todo esto, por no vivir en la realidad, han fracasado esos revolucionarios y han dado motivo muy justificado para los actos que se celebrarán en Madrid durante los días próximos.

Contra la glosopeda

soje sos y bidob es exedire es M.

Por la Inspección provincial de Sanidad nos ha sido entregada para su publicación la siguiente nota:

reseché aquel caococia para édesse

«La epizootia'de g'osopeda, que ha invedido diversas poblaciones de España, ha hecho su aparición en algún caso de la especie bobica de esta capital, por lo cual. esta Iospección provincial de Sanidad, aconseja al vecindario, el uso de la leche de cualquier proceden la perfectamente hervida.

Así mismo debe tenerse en cuen ta. que es peligroso el uso de vasij s que hayan contenido leche sin her vir y se mezclen con los demás utensilios del meneje doméstico, para evitar lo cual, la recogida de leche bien directamente de la res, o de los recipientes de los vendedo. res, debe depositerse directemente sin manipulación alguna, en la vasija destinada a ser hervida.

Teatro Cervantes

Por ruego de bastante público que ayer no pudo asistir, por estar ago tades les tocelidades, en les seccio nes de cinematogr-fo de hoy, a les seis menos cuarto y diez menos cuarto de la noche, volverá a provect rse la primera jornada de la in teresante película de serie «Trage» di as de amor», del programa francés cnya protagonista es la notable ar tista Mia May.

Para completar, se exhibirán además la hermos a fi m dramática, en cu tro portes «Esciava de su voni dado y la cómica en una parte titulada «En quince minutos».

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Motilia del Palancar. - Vista de incidente promovido en plaito en que son partes don Juan Jara Villanueva y don Eduardo Soriano Piqueras.

Letrado, señor Lozano López. Procurador, sefier Cantos.

Casas-Ibáñez - Vista de una causa, en juicio oral y público, contra José Maria Ferrando Martinez, sobre daños.

Letrado, señor Pérez Dusac. Procurador, señor Sánchez Collado. Alcaráz.—Vista de otra causa, contra

Lorenzo (franero Fernández, sobre abusos deshonestos. Letrado, señor Fernández Nieto.

Procurador, sefor Chacon.

DEPORTER

EL PARTIDO DE AYER

Como se esperaba resultó muy interes nte el partido de futbol ju gado ayer, para el campeceato re gional, entre el «Club Deportivo murciano» y la «Real Unión deportiva Albacetes.

El encuentro tuvo momentos de emoción, que el púbico aplaudió justamente.

Arbitró con acierto don Ernesto Cysanovas. 2 did sad a ga as

Veació el equipo local por tres tantos, contra uno, que hicieron los arations - seritorate

Anteanoche se estrenó por la Compafila de Martinez Tovar, la tragedia de Juan López Merino «El yunque», que que no fué del agrado del público.

Anorhe se representó el hermoso drama de Sardou «Fedora».

Para hoy se anuncian a las dies menos cuarto de la noche, los estrenos de la comedia de Luis Frogli, titulada «La duquera coqueta», y la en un acto y en prosa de que es autor el Delegado de Hacienda de esta provincia don Eugenio Selies, «¡Al fin solos!».

INTERVIUS RAPIDAS

SARDINEA QUESTA DE REY DE ESPANA Y PORTUGAL

El programa integrista — Pensaba casar al Principe don Duarte Nune con una Princesa española.

Ten-mos el orgutto de decir que fuimos compañaros fatimos de Antonio Sardinha, el gran posta portugués que acaba de fallecer en Elvas. Lo sentimos como una pérdida nacional, ya que Sardinha se consideraba tan espeñol como nosotros, tan español como portugués. Hubímos de alternar en la mesa de trab-jo con el simpático escritor, y conocemos el patriotismo que le guiaba trabajando con ardor por la unión hispano-portuguesa.

Sardinha vivía en España tanto o más que en Portugal, aunquo esto no fué solo por el acandrado amor a nuestro país, sino tembién por las circunstan. clas anormales por que atravesaba el suyo. Sardinha era el principal promotor de los movimientos monárquicos. Desde les columnas de «A Monerquia», combatía el despilferro republicano portugués y levantaba a las masas con ese espíritu de poeta guerrero que en Sardinha era característico.

En la tertulia nos exponía Sardinha sus planes políticos, los libros que preparaha y las soluciones al problema ibérico, que no es otro sino justar una reza de ideales comunes, que hasta la situación geográfica nos impone.

-¿Como se realizaria esta unión?.

-Antonio Sardinha nos dijo: No es cosa facil; pere ya dimos en Portugal un gran paso marcando el camino para esta unión, en 0008 seres el part

-Mira esta fotografía -dice Sardi nha, mientras muestra una foto de medio cuerpo — Es el Prinzipe don Duarte Nuno de Baganga.

Mientras repasamos la lefigie del muchacho, Sardinha rebusca algunas coplas de documentos que tiene interés en mostrarnos. Por in los encuentra, y mientras nos las enseñ: dice:

-Tú sabes que con fecha 31 de Julio de 1920, firmó un documento político en Brambrach, el Rey don Miguel de Braganz, II de Portugel, dirigido a la nación portuguesa, diciendo que abdicaba el trono, cediendo los derechos a su hijo don Miguel Duque de Viseu.

Este, por razones políticas, lo mismo que su señor padre, publicó otro documento, diciendo que renunciaba para si y sus descendientes todos los derechos del trono portugués, y seguida. mente el R y Miguel, publicó otro en el que cedía los derechos del trono a su séptimo hijo don Duarte Nuno de Bra-

Eligibasasa

-En el mismo documento encargaba de la tutela del pequeño infente, a su hermana dofia Aldegundes de Braganza, prra que con el título de Duquesa de Guimaraes asumiera la dirección politica de la Causa Nacional Portuguesa.

-¿Que consiguió con esto Portugal?

-Mucho -nos contesta Sardinha-Conseguimos unificar todas las ramas del partido monárquico portugués formando un gran ambiente favorable a la Monarquía, Estaba dado el primer paso. porque la república era uno de los obstáculos para la unión,

- Bien; sy después?.
-Don Duaret Nuno, es un Principe muy listo y muy simpático. Cuenta ahora 17 años (nació el 23 de Saptiembre de 1907) La mayoria de los portugueses somos monárquicos y lo acatamos como Rey.

La Monarquia que nosotros queremos, v polacializou ege copel adeigas refian

es orgánica, tradicional y antiparlamentaria. Tenemos una tendencia concentradora para el poder real, cuya función gubernativa residiría en sus ministros, especializados y responsables de sus actos.

Después queremos una descentralisa. ción grande en el aspecto económico, dividiendo la nación en Parroquias (conjunto de families mandadas por sus j-f-s), Municipios y Provincias, Asambles Nacional asistida de un Consejo técnico permanente, y representaciones en ella de las distintas clases.

Además-continuó Sardinha, moralidad, mucha moralidal y verguenza mucha vergu-nza politicel.

Como ves, es el camino que los espafiol-s os habeis frezado de un afio a esta a ligencias. parte T si coincidimos en esto sporque no habriamos de pensar en realizar ese surño del gran Mella, que con otras cosas, haria una España grande, potente y rica, que impodría el respeto en todo el mundo.?

- Y como daríamos ese gran paso?. -Triunfando la Monarquia, que los portugueses pedremos imponer en breve ;para mi-dice Sardinha después de un rato de profundo silencio—lo mejor sería casar a don Duarte Nuno con una princesa española y ambos que fueran les Reyes de Espelia y Portugal.

Ciaro que este paso, requería algunos sacrificios, pero merecia la pena realigarlos con tal de hacer un bien tan grande lo mismo a E-paña que a Portug I Porque-créeme-termina Sardinha, a España le convendria mucho, pero a Portugal mucho más porque entonces seria cuando empesase a ser libre.

Et pobre Sardinha ha mue to.

No queremos dejar en el fondo de nuestra alma esta palabras ultima del famoso po-ta portugués. No por que ses viable el realizar su proyecto, sino por que tenemos la completa seguridad de que la guiaba un puro sentimiento hacia E p fia, que quería tanto como a Portugal.

Sardinha sofi ba stempre con verlas

Valentin Fernandez de Cu vas. (Prohibida a reprod se on) Madrid 14 Enero 1925.

MULTAS

Por la autoridad gubernativa se han impuesto las siguientes mult-s.

A José Martinez L'obregat, por infringir las órdenes sobre circulación de carraujes por la población.

-A Maria de la Paz Charo y Asunción Cánovas Mateo, por faltas a la moral. 1908 1855

-A Juan Pizol Arsenal, Pedro López Sánch-z y Jerénimo Rodenas Gañadas, por embriagues y escándalo en la vía

LOS PEQUEÑOS RATEROS

De un palco en el Teatro Cervantes fué sustraido anternoche un bolso de señora que estaba colocado sobre una sida, el cual contenía una moneda de oro de 25 pesetas, un billete de Banco de igual valor y otros varios obj tos.

Presentada la denuncia en la Inspección de Vigilancia por don Genaro Gil, uno de los que ocupaban el palco, se Fealizaron las oportunas gestiones con el más felis éxito, pues la policís ha logrado detener al autor del hurto, que resulté ser Francisco Sánches, de 13 años () boinice, que hábilm-nte interrogado confesó haber realizado la sustracción.

Los objetus que contenía el bolso se recuperaron. El dinero manifestó Franeleco que le habís repartide con au

-Sou peatities pure todos les guelles.

compañaro «de profesión» Antonio Gonsáles (-) Navarrete.

Los dos mozalbetes han sido puestos a disposición del Juzgado de Instruc-

UNA NIÑA QUEMADA

De Bailestero comunican una desgracis que ha costado la vida a la niga Marie Dolores Escolástica Sánches, de 4 fins de edad

Estando ausente la madre, quiso la desgrecia que se prendiera fuego a las vestiduras de la pequeña con la lumbre que habia en la cocina, y no habiendo quien pudiera prestarle auxilios murió carbonizada.

Il Juzgodo praticó las opootunas di-

MUERTO EN UNA REYERTA

Los vecinos de Alpera Antonio Manuel Villar Clemente y su hijo Andrés de 52 y 24 años de edad, respectivamen. te, promovieron una reyerta con Juan José Arnedo Castillo, de 52 años, de igual vecindad, por haber pedido éste al Andrés cierta cantidad que le adeudaba. lo que originó fuerte discusión, terminando en rifis.

Antonio arrojó una piedra s Juan José, con tal violencia, que le predujo una herida en la región temporat isquierda a consecuencia de la cual falleció pecas horas después.

El gresor y su hijo fueron detenides y entregados a la autoridad judicial.

RISA INOPORTUNA

Estando dedicados a sus trabajos agricolas en el sitio «Cuesta de Pozarrón» del término de Taragona, Pedra Lópes Carrasco y su criado Alfonso Zamora Picazo, liegó el cazador Marcelino Royo Parreño, de igual vecindad, persiguiendo a una paloma, a la que hiso un disparo a corta distancia de los trabejadores.

El tiro no dió en el blanco, lo que despertó a risa de Alonso; ello disgustó al con dor que se dirigió hacia él insultándole y llegando a las manos. Pedro separó a los contendientes y entonces Marcelino hiso un disparo afortunadamente sin consecuencia.

Por fin el intermediario logró apaciguar los ánimos y evitar que surgiera otra colisión entre su mozo y el casa-

Interviene el Juzgado.

LOS COHETES POR EL SUELO

En virtud de denuncia presentada por la vecina de Alborea Natividad Talavera Tarin, ha sido puesto a disposición del Jusgado Ovilio Pardo Serrano, de 18 años, por haber prendido fuego a un cohete de los liamados «carretilias», que penetró en la casa de la denunciante, quemándola en una media.

Coplas del soldado

Cuando regrese a mi tierra quiero que diga la gente, -Ahi vá un soldade de España. Ole los hombres vallentes.

Málaga dá a los heridos tabaco, ropa y dinero y como si fuese poco dá el corazón todo entero.

¡Las damas de la Gruz Roja qué caritativas son! ison angelitos del cielo que nos ha mandado Diosi

Ljemplo de caridades Duestra Málaga nos dá, as al a 202 ibasta los niños que nacen de la fail saben lo que es caridad!

MARGIO DIAS DE BIOGRAS.

lin wises, and

Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»